

## Universidad del Alba inaugura año académico con clase magistral de Gastón Soublette



Gastón Soublette junto al directorio de la Udalba: Mario Letelier, la presidenta Silvana Cominetti, el rector Rafael Rosell, Carol Pinto-Agüero y Sandra Guzmán.

La Universidad del Alba (Udalba) inauguró su año académico 2022 con una clase magistral del destacado filósofo, ensayista y musicólogo Gastón Soublette, en el aula magna del campus Santiago de la casa de estudios, institución que también está emplazada en Antofagasta, La Serena y Chillán.

La ceremonia fue encabezada por el rector de Udalba, Rafael Rosell Aiquele, y contó con autoridades académicas, docentes y estudiantes.

En su clase magistral, titulada "La necesidad de la



decadencia del Imperio Romano. "A nivel colectivo, lo que está ocurriendo se asemeja al cambio de paradigma ocurrido en la decadencia del Imperio Romano por la emergencia de una nueva concepción del hombre y su destino", explicó, para luego añadir que "son millones de personas hoy en el mundo en quienes se ha producido un vuelco de consciencia radical, sin que se lo hayan propuesto, porque se dan cuenta de que vivir como se vive hoy en los grandes centros urbanos, no es vida".

"Una presión interior -enseñó Soublette- los impulsa a buscar un camino diferente para orientar su existencia. La pérdida de las características propias de lo humano se vuelven una preocupación central. El fenómeno de este despertar se da igual en todas partes porque este modelo de civilización ha generado en todas las naciones las mismas formas de vida".

En el mismo contexto, el filósofo también tuvo palabras para las universidades. "En materia de educación, es urgente que en las universidades se tome conciencia del peligro que la humanidad vaya perdiendo gradualmente lo que es esencial en la

rehumanización del hombre moderno", Soublette realizó un crudo diagnóstico del momento actual de la humanidad. Calificó como "demencial" la invasión rusa a Ucrania y cuestionó el discurso de los poderosos de las grandes potencias, por ser "desoladoramente materialista" "¿No es acaso el lenguaje de la demencia? A veces da la impresión que se hubiesen vuelto locos todos", apuntó.

Luego, comparó la situación actual de la humanidad con la

naturaleza humana e incorpore elementos formativos en sus programas de estudio, como podría ser, por ejemplo, la práctica de la meditación. Y que en las disciplinas humanísticas se destaquen los valores fundamentales de una verdadera cultura humana, porque en esta fase terminal del paradigma cultural de occidente este constructo puramente económico y tecnológico demuestra claramente no ser una verdadera cultura humana".

### AGRADECIMIENTOS DEL RECTOR ROSELL

El rector de la Udalba, Rafael Rosell, agradeció la visita del profesor Soublette. "Es muy importante su presencia entre nosotros, porque su trayectoria académica y especialmente su persona nos habla de lo más preciado: la humanización. Gracias por aceptar nuestra invitación, profesor Soublette, para nosotros es un privilegio inmenso que usted inaugure nuestro año académico y esté acá con nuestros estudiantes y todos nosotros", planteó.

De paso, resaltó los tres pilares del proyecto universitario que dirige: "humanidad, solidaridad e inclusión". "Tenemos por delante un año lleno de desafíos desde la perspectiva de este proyecto social y solidario, que tiene en el centro a sus estudiantes. Enfrentaremos nuestro proceso de acreditación institucional con toda la fuerza que da la seguridad de sembrar en buena tierra y transitar por un camino sólido, que estamos construyendo en base a sueños, esfuerzo, mucho rigor y resiliencia", añadió la máxima autoridad de la Udalba.

